

Nuestro Ejército

-Partes oficiales-

Burgos, 3.—El comando de operaciones del Ejército del Norte, de las veintinueve horas de hoy, fechado en Avila, dice lo siguiente:

La actividad de enemigo fué menos intensa en la jornada de hoy que en los días anteriores, principalmente en el Norte, a pesar de haber anunciado esa actividad con gran empuje y preparación.

Nuestras fuerzas dieron señales de actividad en el sector de Sigüenza (Soria), donde realizamos un avance, ocupándose importantes posiciones.

También las mostramos en la Sexta División (Alava) y sector aragonés (Teruel), de la Quinta.

La situación de conjunto no ofrece diferencias notables, siendo favorable a nuestras tropas.

Burgos, 3.—El Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo, de las veinte horas de hoy, fechado en Salamanca, dice así:

El enemigo se manifestó con alguna actividad en la Quinta División, aunque se limitó a la actuación de hoy a un ligero tiroteo.

En la Sexta División (Vizcaya) hubo cañoneo y fuego de artillería y ametralladoras sin señalada actividad.

La presión del enemigo en Alava cedió hoy, recibiendo aquí un duro castigo.

Le produjimos muchas bajas.

En el Guadarrama y Somosierra, de la Séptima División, hemos efectuado algunos avances.

En el frente de Madrid, consolidamos las posiciones conquistadas en los días anteriores.

En la Octava División (Asturias), después de los intentos de ataque enemigos de los últimos días, disminuyó la presión de los rojos.

Les hemos hecho más de mil prisioneros.

Cuentan algunos de éstos que son tantas las bajas del enemigo, que han tenido que emplear dos trenes y cien camiones para evacuarlos.

También dicen que existe gran disgusto en el campo y es los pueblos, porque ven que la guerra continúa, siendo todo descalabro para los rojos.

En la División de Sor a, hemos llevado a cabo un avance en el sector de Guadalajara.

En el Sur no ocurre novedad.

La Sociedad de Naciones en peligro

Roma.—La «Gazetta del Popolo» dice que lo que parece cierto es que la Sociedad de Naciones —se refiere a la reclamación presentada por el Gobierno rojo— está a punto de recibir un nuevo golpe que puede ser decisivo y mortal.

El recurso español está desprovisto de toda base jurídica y es presentado desde el punto de vista político, como una amenaza al orden de Europa.

En Londres y en París han reconocido su improcedencia y aun se dice que han aconsejado que no se presentara.

¿Qué puede hacer la Sociedad de Naciones? Nada, porque no tiene base jurídica en que apoyarse, y luego porque Alemania se mantiene alejada y porque Italia se aleja de Ginebra.

Se trata de un torpedazo lanzado contra la situación internacional, ya de suyo poco segura, para provocar nuevas causas de rompimiento y de conflicto.

No será Italia la que cree complicaciones, pero, si se producen, téngase por cierto que Italia las afrontará con la más grave resolución.

Italia ha obrado siempre con seriedad y claridad y esto le dió magníficos resultados.

Piensen trasladarse a Cataluña

Roma.—Noticias recibidas de Cataluña dicen que se ha celebrado una entrevista entre Largo Caballero y Martínez Barrio para tratar de la conveniencia de concentrar el mayor número posible de fuerzas en Cataluña, y singularmente en Barcelona.

Según todos los informes, en la entrevista se convino en que es absolutamente imposible continuar la defensa de Madrid, y como hay que pensar en abandonar esta defensa, lo conveniente es que todas las fuerzas que están en este frente se trasladen a Barcelona.

Dos disposiciones

-Para la Prensa-

La Dirección de Prensa y Propaganda ha facilitado hoy por Radio Salamanca las dos siguientes disposiciones:

Después del preámbulo en que se razona el sistema, dice:

1.º—Serán publicados en la Prensa, a partir de esta fecha, los partes oficiales del Cuartel General del Generalísimo y Ejército ocupando el lugar del artículo de fondo (primera plana) y a continuación se insertarán todas las publicaciones, informes, artículos, órdenes y avisos que remitan dicha Dirección y las Autoridades locales militares y civiles, y las noticias y disposiciones que se transmitan por Radio Salamanca.

Aquellos periódicos que por circunstancias determinadas, reciben esas informaciones con retraso, las insertarán en el número siguiente, pero en el lugar preferente citado.

2.º—En lo sucesivo, se enviarán a la Dirección de Prensa y Propaganda dos ejemplares de cada periódico y de toda clase de publicaciones, haciendo la remisión por los medios más rápidos de transporte.

3.º—En todas las emisiones en que se den comunicados y noticias oficiales, se hará sonar previamente el número de la Legión, «Valiente y leal legionario», terminado con el de Falange o Reguetés.

Contra la difamación y calumnias rojas, y visto el recrudescimiento de la campaña que contra España hacen los comisionistas y judíos por el mundo entero, deberá efectuarse una propaganda y difusión que sea mentis de aquéllas, descubriendo la perversidad que las inspira y los crímenes, asesinatos, incendios, robos, saqueos de que son autores los hombres de la anti España, decididos a hacer la guerra sobre la base de mentiras y falsedades.

Para ello bastaría que se señalaran tales hechos y demostrar claramente que nuestra conducta energética y arrolladora en el combate se traduce en benignidad aun con los enemigos que caen en nuestro poder.

Se publicarán además en la Prensa entrefilets recomendando una vigilancia sobre el espionaje enemigo y detener y denunciar a los traidores.

Terminan estas notas con vivas a España, al Ejército y a Franco.

Como fué la toma de Pozuelo

Salamanca.—Una cronista que acompaña al Cuartel general, dió en un artículo detallada noticia de la última ofensiva de nuestras tropas en un sector de Madrid.

El lugar de la lucha—dice—era un frente de seis kilómetros que se extendía desde la entrada de Húmera a la parte alta del pueblo de Pozuelo, frente al cementerio.

Hay que distinguir entre lo que es Pozuelo o estación y colonia baja de hoteles y lo que es el verdadero pueblo de este nombre. La estación y la parte baja de Pozuelo la teníamos ya dominada, a tiro de fusil, por el Oeste de la Casa de Campo, desde el día 17 de noviembre. Pero hacía falta completar el dominio de dicho pueblo, tomando su parte alta, que era por donde los rojos de El Escorial tomaban contacto con Madrid. Y esto es lo que se consiguió brillantísimamente en una operación que les salió bordada al general Varela y a los jefes Barrón y Asensio al mando de sus respectivas columnas.

El ataque lo hicieron nuestros legionarios y Regulares, extendidos en amplia fila, que fué avanzando luego por los extremos hasta formar una cuña sobre Húmera y el cementerio de Pozuelo.

Los marxistas formidablemente atrincherados y con la ayuda de cuatro carros de asalto rusos, comenzaron a oponer una tenaz resistencia, hasta que al fin, cedieron ante el ímpetu de nuestras tropas, huyendo a la desbandada hacia Las Rozas.

Véase en cuarta plana la Sección Poética

Teatro Principal

-Cine en relieve-

El gigantesco programa de mañana. «Audioscopiks».—La Empresa del Principal que no recela en sacrificios con tal de ofrecer a su público todas las novedades espectaculares, va a tener ocasión de regalarnos mañana con la presentación del arrebatorado y original espectáculo cinematográfico que con el título de «Audioscopiks» ha presentado Metro Goldwin en España, después de asombrar a París y Nueva York con esta síntesis magnífica y real de lo que ha de ser en verdad el cine en relieve, y más aun en el espacio de las salas destinadas a su exhibición. «Audioscopiks» viene a realizar la perfección suprema del cine, que después del color y de la palabra, ha conseguido la profundidad y el contorno de los espacios. Con estos datos ya podrán suponer nuestros lectores lo asombroso de la innovación y el enorme interés de estas pruebas que mañana nos ofrecerá el Principal y que en Madrid en el pasado mes de mayo causaron una verdadera revolución.

«Los últimos días de Pompeya».—Esta grandiosa producción Radio, fiel y magnífica adaptación de la novela de igual título, es otro de los alicientes que tiene el excepcional programa de mañana en el Coliseo de la Rúa Nueva. La belleza espectacular y emotiva de este film en el que se han gastado millones y en el que intervienen miles de personas. La emoción humana, el sentimiento religioso y la grandeza histórica reunidos en la pantalla para asombrar del mundo, le convierten en un espectáculo inolvidable por la calidad magnífica de sus recursos a típicos, la grandiosidad sublime de sus escenarios y el ritmo sublime de sus fuertes emociones.

«Los últimos días de Pompeya» es la más gigantesca visión del mundo antiguo traída a la pantalla, maravillosa evocación desplegada ante nuestros ojos con un valor histórico y arqueológico que convierten en perfecta la gran reconstrucción de ambientes y escenarios, que solo a fuerza de arte y sabiduría pueden conseguirse actualmente en el mundo.—I.

Federación Patronal de Santiago

Constituida bajo la presidencia del dignísimo Comandante Militar de esta Plaza la Junta pro AGUINALDO AL EJERCITO Y MILICIAS que por la liberación de España luchan en los frentes, de cuya Junta forma parte un representante de esta Federación Patronal, cumplo gustoso el acuerdo de la Junta General celebrada al efecto, de invitar a todos los asociados y no asociados que contribuyan en la medida de sus fuerzas con donativos en metálico o en especie propias de los días de Navidad, en la suscripción abierta con este fin. Y dada la proximidad de las tradicionales fiestas, ruego a todos la mayor rapidez en la entrega de estos donativos ya que éstos deben de estar a disposición de la referida Junta antes del día 12.—El Presidente, Perfecto Fontán y Fontán.

¡VIVA SIEMPRE ESPAÑA!

Más cañones para los rojos

Londres, 3.—La escuadra inglesa de Malta se dispuso para capturar un buque que llevaba el pebrellón inglés.

Registrado el navío, se pudo comprobar que conducía 100 cañones procedentes de Rusia para los marxistas españoles.

Queda plenamente confirmada con la anterior noticia la denuncia que formuló el Gobierno legítimo de España contra los medios de que se valen los buques soviéticos para transportar armas para los rojos. Los comunistas no tienen valor para navegar con el trapo rojo de la U. R. S. S. y apelan al hecho verdaderamente anómalo de usar la bandera inglesa para burlar la vigilancia de los navios españoles.

BUJAN.—CRUJANO CALLISTO. Horas: de once a dos y de tres a seis. Festivos: de once a dos.—Sue del Villar, es. principal.

Queipo de Llano

-Charla de ayer-

Comenzó anoche su charla el general jefe del Ejército del Sur, manifestando que a medida que pasan los días arrecia más la campaña de escándalo contra nosotros por la canalla marxista, pregonando por todo el mundo, por medio de sus radios y Prensa y cuenta del dinero que roba.

Para realizar esa infame campaña, divulgadora y calumniosa, apelan a todos los medios que tienen a su alcance.

Subvenciones a distintas personas del Frente popular para que en el Extranjero nos desprestigien, así como de los viajes y estancias de varios parlamentarios ingleses, que ya se encuentran en Madrid.

Esa campaña de escándalo comenzó precisamente, acordando el viaje a España de la mencionada comisión de diputados.

Yo no los conozco—dice el general—y me limito sólo a las referencias que según carta de una dama inglesa, hacen varios periódicos londinenses, los cuales aseguran que vienen subvencionados por el Frente popular.

Dice el señor Queipo que la Cámara de los Comunes no se hará eco de las impresiones que lleven esos señores, porque tanto el Parlamento británico como el pueblo inglés son representantes de la dignidad personificada y no creen las mentiras que vendan por reflejo de lo que diga la canalla marxista española.

Hubo varios diputados, entre ellos uno que se atrevió a perder el respeto que se debe a la Cámara y a sí propio, refiriendo muchas cosas que son inciertas y que le contaron los rojos, desprestigiándonos. Ese diputado quedó a la altura canallesca de los marxistas de Madrid, con su infame proceder.

Los incendios de iglesias y conventos, que se dice ocurrieron, según las referencias ya dichas, son, por lo visto, solemnes mentiras.

Y dicen también que si se han matado a sacerdotes y frailes, fué porque eran fascistas.

Los incendios de templos fueron debidos a que se destinaban a almacenes de armas.

Respecto a los crímenes realizados, alegan que muchos de ellos los ignoraba el Gobierno.

Ahora verán ustedes—dice el locutor—si se necesita ser canallas para mentir en esa forma, digna de bellacos como ellos.

El pueblo español, el verdadero y honrado, no es capaz de cometer esas infamias.

Nosotros propugnamos por el buen nombre de España, y en lo del otro bando, está todo lo indigno y canallesco.

En cambio recibí una gratísima noticia digna: una comisión de diputados franceses vendrá a visitar nuestra zona para informar al mundo de la verdad de todo lo que en nuestra Patria ocurre.

Un grupo de radioyentes de Normandía, me escribe felicitándome por mis charlas y que tienen vivísimo interés por todo lo que ocurre en España.

Me dicen que el Frente popular no es Francia, y que todo buen francés está con nosotros. Termina la carta con un viva España.

Anuncia que el 10 del corriente se reunirá el Consejo de la Sociedad de Naciones, de cuya reunión no se sacará nada en limpio.

Hace una breve referencia al parte oficial del Gobierno rojo, el que no detalla, puesto que es un conjunto de mentiras y ñoñeces.

Sólo alude a los éxitos que dice obtiene la aviación.

Claro, son muchos los éxitos, pues baste decir que un aviator español lleva ya derribado él solo 15 aparatos rojos.

Ayer hemos derribado nueve, sólo en el frente de Madrid.

Nada, que el total de aparatos que les destruimos se eleva de 28 a 30.

Dice el general Queipo de Llano que un célebre astrólogo francés vaticina que Azaña será asesinado el año 1937. Lo que no dice es si será a manos de un comunista o de Largo Caballero.

No da noticias de nuestros frentes, porque aún no había recibido el parte oficial de Salamanca. No obstante ello, sabe que como el tiempo es verdaderamente primaveral, nuestras tropas podrán luchar ya sin ese gran estado de los temporales de lluvias.

Prensa extranjera

-Lucha intestina-

Londres.—Los corresponsales extranjeros que están en Madrid han podido evadir la fiscalización de la censura, enviando a sus periódicos informaciones veraces y no intervenidas.

Así, el del diario The Times envió a su periódico una crónica no censurada con fecha 30 del pasado.

Hace unas tres semanas—dice el cronista—que el Gobierno marchó.

Respecto al Gobierno, se dice, por informes fidedignos, que no se encuentra demasiado cómodo en Valencia, una ciudad rica, que los anarcosindicalistas habían señalado como su dominio particular.

Las grandes fuerzas de Policía y Guardia civil que el Gobierno había llevado consigo no podían ser muy del agrado de los cabecillas de la bandera negra.

La C. N. T. y la F. A. I. tienen establecido actualmente un puesto de Policía en Tarancón, pueblo de la carretera de Valencia. Allí han detenido a muchos fugitivos procedentes de la capital y los han obligado a regresar e incluso al alcalde de Madrid, Pedro Rico, que rápidamente buscó refugio en la embajada mejicana.

También causó tales molestias al general Pozas, jefe de las fuerzas encargadas de proteger las comunicaciones entre Madrid y Valencia, que tuvo que trasladar su Cuartel general de Tarancón a Chinchón, prefiriendo cualquier cosa antes que una guerra subcívil.

En estos últimos cuatro meses la C. N. T. y la F. A. I. se han afirmado más que la U. G. T. y los comunistas, a los que se proponen dominar. En la última renovación del Gabinete triunfaron los anarcosindicalistas, que han obtenido varios puestos.

El estrechez a que ha sido reducido el Gobierno español hace temer una ruptura entre los extremistas.

Los extremistas—añade el corresponsal del Times—confirmando las noticias ya conocidas, hacen ahora esfuerzos para apoyar a la Junta de Defensa, pero la situación es extremadamente grave.

Hace una semana que el comisario de Hacienda dió una orden para que todos los bancos nacionales trasladaran los fondos de reserva que tuviesen en Madrid a sus sucursales de Levante y, en caso de no tener sucursal, los transfirieran al Banco de España. Los bancos recibieron la orden y abrieron sus cajas de seguridad, extrayendo de las mismas todo el dinero de reserva que en ellas se encontraba, perteneciente a sus clientes.

Los bancos extranjeros fueron invitados a hacer lo mismo. Estos se negaron a cumplir la orden y pidieron el cierre de sus oficinas y la liquidación de sus establecimientos.

Si como se espera, la Junta puede sacar 200 000 personas de ciudad, el problema de la alimentación será aliviado grandemente.

Durante algún tiempo los anarcosindicalistas, que tenían gran dominio en las cuestiones de transportes, eran opositos a huir de la capital. Ahora, sin embargo, se reconoce la necesidad de sacar, por lo menos, los niños y ancianos, en vista de la determinación de combatir los terribles efectos de la lucha.

La retirada de los rojos

Roma.—En Barcelona conficiaron Largo Caballero y Martínez Barrio para tratar de la retirada de las fuerzas de Madrid y de su concentración en Barcelona.

La Prensa de Bayona dice también que Largo Caballero y Martínez Barrio celebraron una conferencia mostrándose de acuerdo en que no es posible seguir la defensa de Madrid.

Prieto y Companys

Lisboa.—En la entrevista celebrada en Valencia entre Prieto y Companys se hizo ver a Azaña la conveniencia de la rendición de Madrid para evitar que la capital quede convertida en un montón de escombros.

Capitol, mañana

-Sábado popular-

Debido a las dificultades de transportes, no ha podido proyectarse la película anunciada para ayer titulada «Vivamos esta Noche». Como este grandioso film llegará en el correo de esta noche, pasará por la pantalla de esta sala suntuosa mañana sábado en funciones populares Lillian Harvy y Tullio Carminati los maestros del amor, lucen en este film todo el arte que en ellos es peculiar. La esplendidez y su sutuosidad de sus escenarios, la delicata música y lo perfecto de su fotografía, hacen de este film una maravilla del séptimo arte. Los verdaderos amantes del cinema, tienen ocasión de admirar en esta película, todo el encanto de la fantasía imaginativa de los sueños dorados. Es un Film «Columbia».

El gran estreno del domingo.—«Desbanqué Montecarlo».—«Desbanqué Montecarlo», es una comedia de estilo americano llena de humorismo, en la que se ridiculiza pero en buena forma y fina gracia, las extravagancias y trucos de que se valen los explotadores de salas de juego para atraer a los que, en un esfuerzo de voluntad, saben retirar el dinero ganado y no volver a caer en la tentación. Todo ello está desarrollado con grandes conocimientos y con toda propiedad, principalmente las magníficas sa-las del reinado del azar.

El excelente actor Ronald Colman y la estrella Joe Bennett, realizan una labor imposible de igualar.

Elogio de Oliveira Salazar

París.—Bajo el título «Un hombre que restauró el prestigio de su país», Le Jour publica en un fondo, un artículo de Christian de Caters, acompañado de su fotografía, sobre Oliveira Salazar. En este artículo el periodista hace la presentación del presidente del Consejo portugués en el cual domina el genio del profesor—un profesor que ha enseñado a su país el arte olvidado de la economía, un maestro que impone la disciplina a sus más turbulentos alumnos de Europa, no por la fuerza, sino por el prestigio de su autoridad, de su elevación intelectual y de su éxito.»

Caters expone las doctrinas de Oliveira Salazar «reforzadas por ocho años de permanencia en el Poder», las cuales se fundan en la Patria, Autoridad, Familia y Trabajo. Admirando la obra realizada, el articulista pregunta si ella interesa a la Nación y al individuo, concluyendo por reproducir esta respuesta de Oliveira Salazar: «Si pude decir y tomar como divisa «todo para la Nación, nada contra la Nación», no fué porque la coloque encima del individuo. Por el contrario, considero que éste, por su alma, por su espiritualidad, por su destino, que no se limita a este mundo, es superior a la nación y no podría tomarse como un elemento constitutivo de ella. No debemos de reducirnos a un hormiguero de seres minúsculos e iguales. Lejos de eso, pienso que es preciso elevar al individuo, desarrollar su iniciativa y nunca sustituir al Estado por el Hombre, cuando éste puede actuar por sí mismo. Es por el total, por el conjunto de individuos desenvueltos y superiores con los que se llega a formar una gran nación.»

La intromisión rusa en España

Berlín.—Un desembajamiento realizado por la policía nacional-socialista alemana, ha permitido conocer algunos puntos de la correspondencia secreta que sostenía Largo Caballero con Rosenberg y con otros agentes soviéticos.

En ella queda plenamente demostrada la ayuda rusa a los marxistas españoles.

En esta correspondencia están incluidos hasta los más pequeños detalles.

En pago de esta ayuda se han enviado 500,000 pesetas en oro, que desembarcaron en el puerto de Odesa en los últimos días de noviembre.

Se destinaba el envío a los puertos de Barcelona, Valencia y Alicante.

El oro depositado en Francia, en caso de triunfo del general Franco, aunque está a nombre de Azana, Largo Caballero y Jiménez de Asúa, entre otros, sería destinado un 75 por 100 a engrasar el tesoro de Moscú para proseguir la lucha contra el fascismo internacional.

Rosemberg ha creado una vasta organización de agentes del Komintern, que se dedica a realizar propaganda en varios Estados europeos y principalmente en Checoslovaquia y Holanda.

Algunos destacados elementos españoles han sido seleccionados para hacer propaganda en otros países, pues se los considera más útiles en esta labor que actuando de otra forma, mientras que en el frente luchan sus hermanos los proletarios españoles.

Estos son los manejos de Rusia soviética, que en esta ocasión se están descubriendo de un modo palpable ante la opinión mundial.

Los elementos rojos de Cataluña

Burgos.—El Iteb Arrumi, jefe de la Oficina de Prensa del Cuartel General del Generalísimo, ha enviado un despacho diciendo que en algunos periódicos españoles apareció recientemente la noticia de que un grupo de falangistas había logrado fugarse de Barcelona.

Por desgracia, la información es falsa y la realidad muy distinta.

Se ha dado un caso de la cinica perversion de los elementos marxistas, pues el ministro catalán Montseny quiso apoderarse de unas 180 personas de derechas cuyo paradero no había logrado descubrir. Valiéndose de agentes suyos hizo sobre algunas de estas personas ciertas insinuaciones, diciéndoles que si entregaban determinadas cantidades se les entregarían los pasaportes indispensables para salir de dicha ciudad en un barco rojo que zarparía para Marsella.

Las personas aceptaron, presentándose a bordo el día ofrecido. Pasaron 150 que fueron llevados por grupos de dos y tres, de acuerdo con las instrucciones recibidas.

No tardaron los agentes de la F. A. I. en rodear el barco y detener a los fugitivos, de los cuales algunos fueron fusilados aquella misma noche de orden del ministro Montseny. Los demás se supone que habrán corrido la misma suerte.

La reunión de la S. D. N.

París, 3.—L'Intransigeant hablando del problema que crea la protesta del Gobierno marxista de Valencia, pregunta: ¿Qué hará el Consejo de la Sociedad de Naciones?

Se dice que Inglaterra prepara un importante proyecto, a pesar de que en Londres se considera que nada se podrá resolver en Ginebra y que, si se intentara algo, equivaldría tanto como a complicar todavía la cuestión. También se cree que lo mejor sería una gestión franco-británica cerca de las potencias firmantes del pacto de no intervención en los asuntos de España a fin de que todas ellas hagan una promesa formal y solemne de cumplir estrictamente el pacto. Por esta razón Londres desea celebrar en París una reunión previa a la del Consejo de la Sociedad de Naciones en Ginebra.

Puede anticiparse, desde luego, que nada definitivo saldrá de la próxima reunión, máxime teniendo en cuenta que Italia no estará representada y que Alemania no pertenece al organismo ginebrino.

NOTICIAS

Te gramas detenidos en la sección de esta ciudad:

De Huesca, para Domingo Lanaga, correo Maricós Chamapana.

De Salamanca, para José García Moreno, soldado expedicionario Regimiento Infantería Tene-rife 38.

De Lisboa, radio vapor «Quanza», para Casilda Barbosa Man-gualde.

De Talavera de la Reina, para Vorkimica.

De Coruña, para Fernando Landeira, Casas Reales 22, 1.º

El domingo próximo, primero de mes, saldrá el Rosario de la Aurora a las seis y media en punto de la mañana de la iglesia de Santo Domingo, pidiendo a Dios Nuestro Señor por intercesión de su Madre Bendita, la pronta ocupación de Madrid por nuestro Glorioso Ejército.

Se hace un llamamiento a todos los santiaguenses para que acudan a formar en él. Es un pequeño sacrificio de un solo día por nuestros soldados que con tanto valor y abnegación luchan por la integridad de la Patria y la paz para todos nosotros.

Se ruega a los señores sacerdotes concurrir para dirigir el rezo del santo Rosario y a los hombres que se incorporen con ellos a fin de que de este modo se hagan oír mejor.

El itinerario a seguir será: Calzada de Santo Domingo, Ruedas, Hospitalillo, Puerta de la Peña, Plaza de San Martín, Tras de San Martín, Azabachería, Cervantes, Casas Reales y Santo Domingo.

Al llegar a la iglesia se celebrará el santo sacrificio de la Misa y se distribuirá la sagrada comunión.

Mañana, a las seis de la tarde, dará principio en las iglesias del Pilar y San Fructuoso la novena en honor a Santa Lucía.

Para situar en la cuenta corriente «Donativos de los funcionarios públicos a disposición de la Junta de Defensa Nacional», en Burgos, se ha ingresado hoy en la sucursal del Banco de España de esta plaza 610 15 pesetas, importe de los días de haber descontados en las pagas de noviembre último al personal de Telégrafos de la Sección de Santiago.

Hoy celebraron las fuerzas de Artillería que guarnecen esta plaza la fiesta de su Patrona, Santa Bárbara. Por la mañana asistieron a una Misa celebrada en las Madres. Se les sirvió un rancho extraordinario.

Mañana habrá en el mismo templo una Misa de requiem por los artilleros fallecidos.

Se le ha conferido el empleo de Capitán médico al profesor auxiliar de la Facultad de Medicina, D. Fernando Alsina, que está desempeñando el cargo de Jefe del Equipo Quirúrgico del Hospital de Sigüenza.

Mañana, sábado, dará comienzo en la iglesia de San Félix, la novena que los jóvenes Concepcionistas consagran todos los años a su Excelencia Patrona la Inmaculada Concepción.

Comenzará a las siete de la tarde y consistirá en exposición, estación, rosario, novena y reserva.

Estos cultos se ofrecen en particular para alcanzar de Dios Nuestro Señor el remedio de los males que afligen a nuestra Patria.

Fué nombrado médico interino de asistencia pública domiciliaria de Poyo, D. Manuel Moure Couceiro.

Solicitan madriñas de guerra el sargento Eloy Orel Lacostina; cabo Antonio Lázaro Achá y los voluntarios Ismael López Bazán, Modesto López Bazán, todos ellos del Batallón Calvo Sotelo, 1.ª Compañía, 2.ª sección destacados en Quinto de Ebro; los cabos Daniel Pérez A vite y Ricardo Cajide Seoane, y los soldados Avelino Puente, José Rodríguez Sobredo y José García García, del Regimiento de Infantería de Burgos núm. 31, 2.ª Compañía, destacado en Puerto de Somiedo (Asturias).

Por el gobernador militar de Orense se ha decretado la detención e ingreso en el Cárcel del interventor de fondos del Ayuntamiento, D. Antonio Villanueva Gómez y tres funcionarios más, acusados de irregularidades.

Santiago Feás Barreiro, de 7 años, con domicilio en la calle del Medio, fué curado en el Gran Hospital de una herida contusa que interesa tejidos blandos. Le mordió un perro.

En el mercado celebrado ayer rigieron los precios siguientes: Trigo, ferrado, 7'00 y 6'85 ptas. Centeno, ídem, 7'00 y 6'75. Maíz, ídem, 6'50 y 6'00. Habichuelas, íd., 10'50 y 10'00. Patatas, quintal, 13'00 y 12'00. Huevos, docena, 3'40 y 3'35. Carbón, cuevo, 5'00 y 4'75.

Hemos de hacer constar que todas las decisiones que se adoptan en los asuntos de primera enseñanza de la región (dstituciones, suspensiones y reposiciones de maestros nacionales), son tomadas por la Junta de Decanos, que preside el Rector.

Mañana tendrá la Asociación del Pilar los cultos del primer sábado. A las ocho Misa de Comunión y a las seis de la tarde los ejercicios.

Las señoras de la Corte de Honor tendrán mañana la hora de vela a la Santísima Virgen.

Designado por el Alto Mando para formar parte del Estado Mayor del bizarro general Moia, saldrá uno de estos días a incorporarse a su destino el jefe de la Legión Gallega, comandante don Juan Barja Quiroga.

NORMAS

Nuestra razón de ser radicó en nuestro contenido. No estamos pagados de lo exterior y en nosotros no cabe lo espectacular, ante todo somos una causa interna, que, como los grandes sentimientos, como los grandes dolores, radica en lo profundo. Así pues, en nosotros nada es puramente formal, todo tiene raigambre honda.

Se originó nuestro movimiento como reacción contra lo destructor, contra la anti-España.

Por ley natural la reacción suele ir más lejos de la acción. Nos otros hemos sobrepasado los límites de tal y nos hemos transformado en un movimiento nacional. General y lógicamente los movimientos reaccionales acaban cuando termina de sentirse la causa inductora. Reconocemos que esta revolución española es mucho más que una reacción.

Para el caos existente y para las necesidades actuales de la vida se imponía una revolución organizada, la nuestra genuina y moderna; que en estado latente se

alimentaba y se desarrollaba silenciosa, con los grandes amores a través de los atropellos y de las persecuciones de que era víctima la Falange. Era preciso renovarlo todo, destruir mucho para construirlo todo en un espíritu nuevo.

Eramos desconocidos por los que podían querernos y nos despreciaban los que creían conocernos. Ahora, por muchos resultados inexpertos y nuestro impetuoso solo sirve para ofender víctimas. Este caso no sería poca virtud el saber morir así; hay almas pobres que solo saben expresarse en lo miserable.

Todos debéis conocer nuestra norma, lo que nos dicta nuestro ideal. Somos una posición ante la vida, adoptada por un nuevo sentido de las cosas. En cuanto a nuestras maneras de gobierno, no podemos tener un programa, el programa va bien para los partidos. Por ahora, bástanos el estilo y el saber morir, que ante todo preferimos; en nuestro orden de cosas haremos un programa de concepciones nuevas.

Impondremos en primer lugar, un profundo sentido del deber, una concepción de la responsabilidad; hemos de llevar hasta el individuo el concepto de la Patria España como unidad de destino universal. Se hará saber a cada español lo que España le exige, para que consciente de su misión y de sus medios pueda engrandecerla.

Nuestro nuevo sentido de la vida radica en el concepto de libertad también nuestro; como atributo de la disciplina y del renunciamiento. Solo se es libre cuando se es disciplinado.

Todas las grandes empresas se llevan a cabo mediante un valor interno, motor espiritual y mediante una disciplina de jerarquía en cuanto a lo exterior. La disciplina creada mediante el espíritu de sumisión que informa en Falange, es la cualidad que hemos de infundir a todos los españoles, para que todos unidos podamos acometer la empresa de dar a conocer la verdadera España, obscurecida y postergada. El valor moral intrínseco de nuestra raza debe ser lo que nos defina y caracterice y el impulso que nos perfeccione.

Todos tenemos la obligación de concertar nuestras aptitudes para un nuevo orden de cosas, más justo y más adecuado que el existente.

La sangre que invierten nuestros mejores y el esfuerzo abnegado de todos los buenos lo exige así.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Los parlamentarios ingleses en Madrid

París.—Según el periódico «Le Temps», por informes de su enviado especial en Madrid, el general Mijaja ha ofrecido un banquete a los diputados ingleses que han llegado a la capital para realizar una encuesta.

Asistieron la diputada Margarita Nelken, el secretario de la Junta de Defensa y otras personas.

Después los parlamentarios británicos recorrieron diversos frentes acompañados del secretario de la Junta.

Registro Civil

Nacimientos: José Mallo Galante.

Defunciones: Manuela López Freijido, 37 años, casada, Rúa del Villar.

Capitol

MAÑANA GRAN SABADO POPULAR

Lilian Harwey y Tulio Carminatti

los maestros del amor en la más famosa opereta

VIVAMOS ESTA NOCHE

Palabras hechiceras, promesas mágicas... pero la noche fué creada para el amor...

DOMINGO

Desbanqué Montecarlo

EN ESPANOL

con

Joan Bennett y Ronald Colman

Pasado y porvenir de España

«Es indispensable un breve examen del pasado, siquiera sea para obtener el resultado de la experiencia que — como tal — ha de aleccionar oportunamente las decisiones del porvenir.»

Con estas palabras Franco, nuestro caudillo, ha pedido al «pasado de España» el mejor servicio que puede prestar un tiempo pasado; la orientación para el tiempo «presente».

Nuestro caudillo pidió a la experiencia española, a lo que ha sido España un punto de vista eficaz para construir la España que «adun no es», la España futura. Su «España propia». Y el «pasado» — en forma de presente victorioso — ha respondido ya a Franco. Mostrándole un ancho y triunfal porvenir.

¡El pasado! ¡El pasado de España! Ahí está. Vedle. Es inmenso y mudo, como una esfinge — a pesar de su mudez e inmensidad — sabe hablar concretamente a quien le interroga con impetu, con pureza, con fe. Con genio hispánico.

Esa es la razón de por qué el «pasado de España» había sido hasta ahora durante dos siglos de historia española, desconocido, incomprendido. Y por tanto falseado. Había quedado anténticamente mudo.

Porque los hombres que habían interrogado el pasado de España, durante esos dos siglos, lo hicieron sin fe en ese pasado, sin creer en él. Aún más: maldiciéndolo. Esa fué la actitud de nuestro siglo XVIII. de los llamados «hombres de la ilustración».

Pedían al «pasado de España» que fuera «racional y matemático», que vistiera peluca a la francesa, que amase la «filosofía del placer» y que tuviesen «buen gusto».

Naturalmente, el «pasado español» — genuino — permaneció mudo para esos hombres. Los cuales tomaron por un gesto de sentimiento la sonrisa de desprecio con que España contestó a sus pretensiones. El resultado político de esas pretensiones ya lo conocéis: fué el derrumbamiento de nuestro imperio de Europa y América y la invasión napoleónica de España por la Revolución Francesa, que por aquella revolución del 89, que más se debía llamar «revolución antiespañola» que «revolución francesa».

También nuestros hombres del siglo XIX se volvieron al «pasado de España». También interrogaron a la esfinge nacional. Y también le interrogaron sin fe, sin convicción, sin sentido del destino patrio.

Entre estos hombres, unos creyeron en el «pasado de España», que había sido un puro error, porque en él, no había cabida para un Parlamento como el inglés de la reina Victoria, ni para un liberalismo económico como el de Adán Smith. Otros creyeron que el «pasado de España» había sido una pura farsa, sin héroes, sin inventores, sin misión en la Historia.

Los unos pedían a España una «Conciencia inglesa» del espíritu. (Y en vez de conciencia, el espíritu inglés les dió ese pequeño quiste con nombre de Gibraltar).

Los otros pedían a España un alma rubia y nórdica que — además de beber cerveza en vez de vino — plantease problemas filosóficos pistonudos y «benéficas» herejías. El resultado fué la destrucción de nuestra iglesia, de nuestra educación católica y el enchufismo universitario más escandaloso y estéril del mundo. Dió por resultado aquella «alegría del 14 de abril», que ha terminado en la tragedia civil más dolorosa del mundo.

Porque no todo el pasado de España es el pasado genuino y eficaz de España. La España de la Córdoba musulma del siglo X, con ser un pasado hermoso y

sorprendente, no fué el de una España que cumpliera su misión universal. Como no lo fué tampoco aquella España de la Edad Media dividida en feudosismo autnómico. Como no lo fué — ya lo hemos dicho — la España afrancesada del siglo XVIII, ni la anglosajona del siglo XIX, ni esta rufinada, anterior al año 1936.

El «pasado de España», al que nuestro caudillo ha interrogado pidiéndole fuerza, alientos y experiencias para el porvenir, ha sido ese, ¡ese!, en que las flechas de nuestros Reyes Católicos traharon entre sí las despedazadas partes de España. En que el yugo impuso disciplina y obediencia a todos los traidores herejes y emboscados. En que el águila del César Carlos V abatió el espíritu comunero local y federalista de una Castilla tristemente aburguesada. En que una política — regentada por hombres puros, leales e impacables — depuraron el reino de judaizantes, de «marranos» que entonces buscaban cobijo (enchufe) para sus traiciones y rebeldías, en orgánico del Estado, donde pudieran ciertos ospechosos esquivar un severo control fácilmente.

¡Oh, Franco! ¡Oh, caudillo nuestro, al que te ha hablado sin secreto, la Esfinge de España! ¿Quién podrá ya de tenerte y veacerte, si usas del yugo y del águila implacablemente?

España ha confiado a Franco su genio y su destino. Y lo impondrá. Contra quien sea y contra lo que sea. Y así su destino, que es el de España, será otra vez providencial en la Historia.

¡VIVA ESPAÑA!



XXIII ANIVERSARIO

Todas las Misas que se celebren el día 5 del corriente en la Capilla General de Animas, se aplicarán por el eterno descanso del alma del señor

Don Manuel F. González (Q. D. H.)

Su viuda D.ª M.ª de la Concepción Pintos Reino y familia ruegan a sus amigos y personas piadosas encomienden en sus oraciones su alma a Dios Nuestro Señor y se dignen asistir a alguna de dichas Misas, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

Para el día de la toma de Madrid

Relación de los señores que aportan la cuota de cinco pesetas para satisfacer una comida a los niños pobres de Santiago y que organiza Falange Femenina.

- Señores don: Fernando Campos (2 cubiertos) Luis Peña de Andrés Aurea Amor Naveiro Ramón Ara Pardo Consuelo Somoza de Pedreira Alejandro Páramo Joaquín Bastamante Parga Luis Blanco Rivero Rafael Rivero de Aguilar y Otero

Manuela Fernández Garrido Pura Souto Sanz Manuel Jeremías Montero Las inscripciones se reciben en el domicilio de Falange Femenina, Rúa Nueva, 18, de once a una y de cuatro a seis.

Por atesorar plata

La Vos de España da cuenta de que se ha celebrado en Sevilla un Consejo de guerra contra don José Cuesta Fernández, a quien días pasados se le intervinieron en su domicilio varios miles de pesetas.

Actuó el Tribunal militar en juicio sumarísimo, presidido por el teniente coronel D. Juan Torro Revelo; de Fiscal, el teniente del Cuerpo Jurídico D. Fernando

EL TERCIO

Dado el gran número de individuos que se presentaban en este Banderín de enganche, a fin de ingresar en el glorioso Tercio, y no reuniendo bastantes de aquéllos las condiciones hasta la fecha exigidas respecto a talla, edad y documentación, forzosamente eran rechazados.

Dado cuenta de estos casos a la Superioridad, ésta ha resuelto, dando así satisfacción a los patrióticos anhelos de la juventud, «que en lo sucesivo no se exija talla ni documentación, y la edad de 17 a 36 años, siempre que disfruten buena salud y robustez.»

Lo que se publica para general conocimiento.

¡Jóvenes: alistaos, pues, en el Tercio!

Banderin de enganche para el Tercio en esta Comandancia Militar. Comandante encargado: Don Alejandro Páramo.

PRINCIPAL - MAÑANA

¡El último y maravilloso progreso del cine!

AUDIOSCOPIKS

¡EL RELIEVE EN LA PANTALLA, las figuras en el espacio, la profundidad en el film. ¡UN PRODIGIO!



¡Una película excepcional por su grandiosidad temática, por el aterrador realismo de sus escenas, y la fabulosa riqueza de su realización.

LOS ÚLTIMOS DÍAS DE POMPEYA

¡Visión inolvidable, novela impresionante, reconstrucción histórica que maravilla! ¡UN CANTO A LA FE Y AL AMOR!

Programa Gigantesco

Advertisement for DIGESTÓNICO featuring a cartoon character and text: 'Cuide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicento. VENTA EN FARMACIAS'.

Advertisement for Capitol featuring a cartoon character and text: 'MAÑANA GRAN SABADO POPULAR Lilian Harwey y Tulio Carminatti los maestros del amor en la más famosa opereta VIVAMOS ESTA NOCHE Palabras hechiceras, promesas mágicas... pero la noche fué creada para el amor... DOMINGO Desbanqué Montecarlo EN ESPANOL con Joan Bennett y Ronald Colman'.

Vázquez; de ponente, el Fiscal D. José Luis Navarrete, y de defensor, el teniente de Ingenieros D. Francisco Ortega Leal.

Emitidos los correspondientes informes, el Tribunal, de conformidad con la clasificación fiscal consideró al procesado como autor de un delito de auxilio a la rebelión.

En su consecuencia, falló condenando al procesado a la pena de doce años y un día de prisión y cinco mil pesetas de multa.

El aguinaldo del soldado

Señores Don: Ramón Murnays, 10 pesetas Esperanza Concheiro Vda. de Rlobó, 10

Viuda de López Caro, 25 Cousuelo Martínez Ferreiro, 25 Francisco Piñeiro Pérez, 100, Hipólito Lois Pérez, 5 Nicolás Díaz López, 25 Eduardo Abad Pampín, 25 Generoso Vías, 40 Manuel Souto Vilas, 30 Antonio Vázquez Otero, 15 Director del Banco de España, 25

Salustiano Portela Pazos, 25 Hipólito Lois Pérez (para zapatos), 5 Catalina Gianonalli viuda de Palacios, 10 bloques de frutas surtidas, 2 botellas de jerez

Santiago, 3 de diciembre de 1936.

Muerte de un famoso multimillonario

Ha fallecido en París el famoso multimillonario Sir Basil Zabaroff, personaje misterioso, a quien se llamó 'el hombre de la máscara de acero'.

Su fortuna estaba valorada en más de cien millones de dólares, acumulados en asuntos de banca, casinos, manufacturas de municiones, arsenales y barcos de guerra.

Descendencia de familia griega y había nacido en Turquía. Su verdadero nombre era Basileios Zacharias. Poseía 298 condecoraciones de 31 naciones diferentes.

Actuó intensamente de manera oculta en la política internacional desde la guerra franco-prusiana de 1870

En 1925 se casó con una española, la duquesa de Villafranca, que murió poco tiempo después.

Ha muerto Zabaroff a los 86 años. Su vida fue un verdadero cuento fantástico.

Se dice que en su testamento ha dejado un legado de 50 millones de dólares destinado a las viudas y huérfanos de los que le ayudaron a hacer su fortuna y murieron pobres.

R. SOMOZA, Especialista en enfermedades nerviosas, tras adó su domicilio a Carrera del Conde número 10.

CLINICA DEL DR. MERINO. Enfermedades de la Piel, Venéreas, Vías urinarias.—Preguntorio, 6, 2.º.—Teléf. 1238. De once a una y de cuatro a seis.

ENRIQUETA SILVA DE GUERRERAZ, Profesora en Partos, con matrícula de Honor por libre.—Practicante en Medicina y Cirugía, Masajes, lavados e inyecciones. Asistencia dentro y fuera de la población.—Rúa del Villar 73, 2.º. Teléfono, 1485.

MÉDICO.—Se necesita para partido, provincia Madrid. Dirigirse a Sínde, en Leste-do (26).

Venta

A voluntad de su dueño se vende la casa número veintuno de la calle de Gelmírez de esta ciudad de Santiago. Es libre de renta y de gravamen y está inscrita en el Registro de la Propiedad.

De su precio y condiciones darán razón en la Notaría del señor Banet Fontenla, Conga, 8, bajo.

Benedicto G. Fernández

MÉDICO-ODONTOLOGO Rúa del Villar número 57-1.º TELÉFONO 1486

Gabinete montado a la altura de los más afamados. Horas: de nueve a una y de cuatro a siete.

Se alquilan

Los pisos entresuelo y tercero de la casa número 12 de la Carrera del Conde, buenas habitaciones muy ventiladas y soleado, cocina con termo y cuarto de baño. Razón: comercio Sánchez, Rúa del Villar, 30.

Venta

Se hace de las casas números 32 de San Francisco y 9 de la Cuesta Nueva. Informarán en la Notaría del señor Banet, Conga, 8, bajos, y en la Rúa del Villar, 6, entresuelo.

Andrés Sánchez G. Adanza

ABOGADO MONTERO RIOS, 17, 2.º SANTIAGO

ANUNCIO

Se venden solares en la primera y segunda zona del ensanche, sitios unos en las calles de Montero Ríos y Ocho Teijeiro inmediatos a la Administración de «Automóviles Santiaguenses» y otros frente a la «Tintorería España» y en Crucero de Ramírez.

Se dan facilidades de pago estableciendo plazos hasta tres años. También se establece sociedad con capitalista para la inmediata construcción de dichos solares, aportando como capital el valor de los mismos y se estudiarán toda clase de proposiciones siempre a base de construir inmediatamente.

Magnífica ocasión para una buena colocación del capital y para contribuir a la solución de dos importantes aspectos sociales, la vivienda higiénica tan necesaria en Santiago y el paro.

Razón: Administración «Automóviles Santiaguenses».

Dr. Regueral

Especialista en enfermedades del aparato respiratorio. RAYOS X

Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6 Rúa Nueva 57—Tel. 1346 SANTIAGO

Imprenta y Encuadernación Seminario

Se imprimen obras, folletos, catálogos y trabajos comerciales, devocionarios, recordatorios fúnebres y recordatorios primera comunión. Gran surtido en plumas estilográficas.

F. CARRO

DENTISTA Toral, 6, Santiago especialista en las enfermedades de la Boca y Dientes.

Horas de consulta: De diez a una y de cuatro a siete.

Se alquila

el tercer piso de la casa número 39 de la Algalia de Arriba. Es de nueva construcción, tiene cuarto de baño con termo sifón y cocina de Bilbao. Del precio y condiciones informarán en el comercio de tejidos de la misma casa.

CONSULTORIO MEDICO-QUIRURGICO

- Gonzalo Pintos Pena - ex Profesor Ayudante de las Clínicas de Partos, Enfermedades y Cirugía de la mujer, de la Facultad de Medicina

Médico del Gran Hospital CIRUGIA GENERAL CONGA, 2 y 3—SANTIAGO Teléfono 1.398

Venta de una casa

En el Campo de Rapa da Folla se vende la casa señalada con el número 25, compuesta de un bajo y un piso, de moderna construcción. Informes en la misma casa.

-NOTICIAS DEL MOVIMIENTO MILITAR-

Despacho telegráfico del enviado especial

Burgos.—El jefe de la Oficina de Prensa y Propaganda remitió el acostumbrado despacho del enviado especial en el frente de Madrid.

En él dice que nuestras fuerzas se tomaron en el día de ayer un descanso bien ganado después de cuatro días de duros combates.

Los rojos no atacaron debido sin duda al duro castigo que se les infringió durante estos últimos días. Solamente en la tarde de ayer hubo alguna resistencia en la columna que manda el coronel Escamez, en el sector de Cerro Pardigones, viéndose obligada nuestra fuerza a emplear el ataque a la bayoneta para desalojar las trincheras enemigas consiguiéndolo plenamente y causando al enemigo más de 300 bajas todas ellas de soldados extranjeros.

En el sector de Carabanchel se pasaron a nuestras filas dos cabos y cinco soldados.

En el de Villaverde se hicieron prisioneros a varios milicianos de Escalona, quienes manifiestan que careciendo de trabajo se habían alistado en el Ejército rojo mediante 10 pesetas diarias.

Nuestra aviación actuó con eficacia en los barrios extremos de la población sin que fuese molestada por el enemigo.

En el frente de Talavera, la aviación roja bombardeó varios pueblos causando víctimas entre indefensas mujeres y niños.

Añade dicho despacho que los parlamentarios ingleses deben tomar buena nota de estos bombardeos en pueblos indefensos y que no se proponen objetivos al guano no siendo causar víctimas indefensas.

Da cuenta de haber asistido a la exhumación del cadáver del cura de Alcorcón, el cual tenía los pies y manos atados por una fuerte cuerda, así como también una al cuello mostrando huellas de haber sido maltratado.

También llama la atención de las emisiones de la radio roja, diciendo que en la de ayer en la que radiaron en francés se limitaban a pedir ayuda a las naciones extranjeras para la evacuación de la ciudad mientras que en la que dieron en español amenazaban con resistir hasta que la capital estuviese completamente destruida.

Una Carta Pastoral

Burgos.—De Valladolid comunican que en una Pastoral dirigida al mundo Católico por el Arzobispo Dr. Maidoma había del comunismo, acusándole del intento de la destrucción del mundo.

Refiriéndose a España dice que obedecía a un plan concebido y que se proponían un ensayo en toda regla para implantar por sorpresa el soviet en toda Europa.

Buque hundido

Burgos.—Comunican de Hamburgo, que a consecuencia del temporal se hundió un buque de 849 toneladas, suponiéndose que pereció toda la tripulación.

La salud de Su Santidad

Burgos.—Dicen del Vaticano, que a consecuencia de la indisposición del Santo Padre, se celebrarán los oficios en las habitaciones particulares.

Excavaciones arqueológicas

Roma.—En unas excavaciones que se vienen realizando en la Ciudad de Hostia, se encontró un trozo de mosaico de 80 metros cuadrados de un valor incalculable.

Nueva ley militar en Bruselas

Burgos.—Se sabe que el Parlamento de Bruselas aprobó por gran mayoría de votos el proyecto de una nueva ley militar.

Mitín anticomunista

Burgos.—En Coimbra se celebró un mitín monstruo anticomunista

al que asistieron representaciones de todos los gremios y varios millares de personas.

El ministro del Interior hizo uso de la palabra, elogiando calorosamente la labor que viene realizando el presidente Sr. Oliveira Salazar.

Un pleno de la C. N. T.

Burgos.—En Barcelona se celebró un pleno de la C. N. T. en el que se acordó depositar la confianza del partido en el Gobierno de Cataluña.

También acordaron pedir que se establezca el mando único y la máxima disciplina para bien de los milicianos.

El estado social en Francia

Burgos.—De París se reciben noticias de que los comunistas apelan a todos los medios para producir una crisis gubernamental.

La propaganda que vienen haciendo los marxistas en toda Francia es enorme, continuando las huelgas cada vez con más intensidad.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

CASAS EN VENTA Plazuela de Fuenterrabía, núm. 5 Antealtares, núm. 2 Rúa de San Pedro, números 64, 59 y 100

Gelmírez, números 23 y 16 San Francisco, núm. 10 Santa Clara, números 12 y 19 San Antonio, núm. 15 Santa Cristina, números 13 y 15 Avenida de Rajoy, núm. 15 Rusdas, núm. 9

Angustia, núm. 4 San Miguel, núm. 3 Cuesta Vieja, núm. 12 Huertas, núm. 45 Rapa da Folla, núm. 21

Del precio y condiciones de venta darán razón en las oficinas de esta Cámara, Rúa del Villar, núm. 1, primero, horas de 10 a 13 mañana y de 17 a 20 tarde. (Cinco a ocho).

BOLSA DE LA PROPIEDAD

PISOS PARA ALQUILAR Avenida de Rajoy, el piso 2.º de la casa número 12

Rúa de San Pedro, el piso 1.º de la casa número 43 y el bajo, 1.º, 2.º y 3.º de la casa número 23

Santa Clara, el piso 3.º de la casa número 19

Rúa Travesía, el piso 1.º de la casa número 21

Huertas, el piso 1.º de la casa número 1; el 1.º de la casa número 20; el entresuelo de la casa número 5 y 6; el piso 2.º izquierda de la casa número 5 y 6 y la casa número 45.

Bonaval, los pisos 2.º y 4.º de la casa número 5

Mazarelos, el piso bajo de la casa número 9

Pescadería Vieja, tres habitaciones de la casa número 5

Rúa del Villar, el piso bajo de la casa número 36

Pajonal, la casa número 2

Hórreo, el 4.º piso de la casa número 36; el 3.º de la casa número 96, y el 1.º de la 94

San Miguel, el piso 1.º y 2.º de la casa número 1

Patio de Madres, el piso 1.º de la casa número 6

Carrera del Conde, los pisos 3.º y 4.º de la casa número 12

Laureles, el piso 1.º de la casa número 23.

Algalia de Abajo, el piso 1.º de la casa número 17 y la casa número 29.

Sánchez Freire, el piso 1.º de la casa número 11.

Cervantes, el piso 2.º y 3.º de la casa número 11.

NEGOCIO

Por fallecimiento de su dueño y voluntad de los sucesores se traspasa negocio comercial de rendimientos, muy acreditado en Santiago, en plena marcha y numerosa clientela. Muy pocos gastos. Daríamos facilidades para el pago. Absoluta seriedad.

Informes: Domingo García Romero, Procurador, Fonseca, 3.—Santiago.

Josefa Martínez MODISTA

Participa a usted que ha abierto un taller de confección de prendas de vestir, para señora o señorita, el cual tiene el honor de poner a su disposición.

Campanas de San Juan núm. 6, 2.º

J. Pardo Bedía MEDICO-OCULISTA

PROF. AYUDANTE DE LA FACULTAD DE MEDICINA Ex-becario de la Clínica Oftalmológica de la Facultad de Medicina de Madrid.

Consulta de diez a una y de tres a seis. Plaza del Instituto, 14-1.º

Ignacio Castro Iglesias Médico

Consulta de Enfermedades internas. Especialista en las del pulmón y corazón. Horas de tres a cinco. Virgen de la Cerca núm. 5.

Sanatorio de la Merced

MEDICINA — CIRUGÍA — ESPECIALIDADES DIRECTORES

JOSÉ M. BALLESTEROS JOSÉ ROJO MOREIRA JULIO FERNÁNDEZ Cirugía general, Medicina Interna, Partos y enfermedades de la mujer. Garganta, nariz y oídos. Enfermedades de la nutrición.

Instalado con todos los adelantos y perfeccionamientos modernos, y regido por las Hermanas Mercedarias de la Caridad. Cooperación de reputados especialistas.

Hórreo, 53 Teléfono 1341

UNA PATRIA UN ESTADO UN CAUDILLO

†

RAMONA GONZALEZ

FALLECIÓ EN LA MAÑANA DE HOY

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

D. E. P.

Su director espiritual R. P. Joaquín Cepa; D.ª Josefa Sánchez Miramontes y Testamentarios

Ruegan a sus amistades y personas piadosas la encomienden a Dios Nuestro Señor y asistan al Funeral de entierro que tendrá lugar mañana sábado, día 5, a las diez, en la iglesia parroquial de S. Benito y seguidamente a la conducción del cadáver al Cementerio General; por lo que anticipan gracias.

CASA MORTUORIA: TROYA NÚM. 12

Santiago, 4 de diciembre de 1936.

†

PRIMER ANIVERSARIO DE

DOÑA FRANCISCA CERNADAS CAO

VIUDA DE PRIETO

QUE FALLECIÓ EL 5 DE DICIEMBRE DE 1935

Sus hijos José, Ermitas, Ramiro y Purificación; hijas políticas Luisa Rodríguez y Carmen López Llanera; sobrina Purificación Cernadas Seoane; nietos y demás parientes

Ruegan a sus amistades la asistencia a alguna de las Misas que por su eterno descanso se celebrarán mañana, día 5, en la iglesia del Pilar a las siete y media, ocho y nueve y media, a las siete en el asilo del Camino Nuevo; y las que se digan el día 6 a las siete, ocho y once y media en el Pilar, a las siete en el asilo del Camino Nuevo, a las ocho en S. Fructuoso, a las diez y media en Santa Susana y a las diez en la capilla de San Miguel de Rojos (Vilvestro), por lo cual quedarán reconocidos.

Loza, Porcelana y Cristal

PLAZA DEL TORAL NUM. 2 (al lado del Café Colón)

ÚLTIMA QUINCENA DE LA LIQUIDACIÓN POR CIERRE

Precios a voluntad del comprador, siempre que la oferta sea razonable; en otro caso, nos reservamos el derecho de no aceptarla.

ÚLTIMA QUINCENA Plaza del Toral núm. 2

NOTA.—Se realizan asimismo, el mobiliario, estanterías, mostradores, lunas espejos y demás utensilios.

